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Einfache Anfrage Bischofberger-Thal: 

«Nutzung des Kleinwasserkraftpotenzials im Kanton 

 

 

Die Kleinwasserkraft spielt im Rahmen der bundesrätlichen Energiestrategie 2050 eine bedeu-

tende Rolle, soll doch Ihre Produktion im gleichen Bereich wie diejenige der Grosswasserkraft 

ausgebaut werden (+1'600 GWh). Aufgrund der dafür sehr geeigneten Topographie des Kantons 

St.Gallen ist davon auszugehen, dass die Region Ostschweiz einen wichtigen Beitrag leisten kann 

und soll. Insbesondere ist auch bei kleinen Anlagen ein beträchtliches Potenzial zu erwarten. 

 

Ich bitte die Regierung daher um die Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Gemäss Vernehmlassungsbericht zur Anhörung des Richtplans 14 ist die Matrix zur Beurtei-

lung von Kleinwasserkraftwerken umstritten.  

a) Wird diese Matrix bei der Beurteilung von eingereichten Konzessionsgesuchen heute bereits 

angewendet?  

b) Und falls ja:  

– Werden die Projektanten darüber informiert, dass diese Matrix rechtlich noch nicht bin-

dend ist? 

– Wie kann verhindert werden, dass Projekte, welche auf Basis der Matrix beurteilt wurden, 

vorzeitig aufgegeben werden? 

2. Es ist davon auszugehen, dass bei der Beurteilung von Konzessionsgesuchen eine Abwägung 

von Schutz- und Nutzungsanliegen einfliesst.  

a) Welche kantonale Stelle unterstützt die Nutzungsanliegen und in welcher Form? 

b) Wie kann verhindert werden, dass Schutzanliegen höher als Nutzenanliegen gewichtet wer-

den, oder dass die Stellungnahme einer einzelnen Fachstelle ein Projekt komplett verhindern 

kann? 

3. Der Bericht ‹Wirkung der Systeme zur Förderung von Elektrizität aus erneuerbaren Energien› 

des Bundesamtes für Energie BFE (Bericht in Erfüllung des Postulates 09.3085 [Guy Parmelin] 

vom 12. März 2009)1 erwähnt, dass die Schweizer Kleinwasserkraft im Jahr 2011 11'171 Per-

sonen beschäftigte.  

a) Gibt es dazu auch Untersuchungen im Kanton St.Gallen? 

b) Wie kann verhindert werden, dass diese Arbeitsplätze im Kanton gefährdet werden?  

c) Wie ist die wirtschaftliche Bedeutung im Allgemeinen?» 

 

 

27. April 2015 Bischofberger-Thal 

 

                                                   
1 www.news.admin.ch/message/index.html?lang=de&msg-id=53416  
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